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СРЕДИ НИХ — изменения в структуре
подготовки спортсменов, занимающихся
синхронным плаванием. Вплоть до этого
лета единственной школой в Петербурге,
где девочки (напомним, что синхронное пла-
вание — вид чисто женский) могли зани-
маться этим прекрасным видом спорта,
была СДЮШОР «Экран», размещающаяся
в новом бассейне на улице Хлопина.

 Отделение синхронного плавания там
было непомерно большим по численности
— 543 спортсменки. Это порождало опре-
деленные проблемы.  В том числе и потому,
что главным направлением школы была и
является подготовка пловцов, а до синхрон-
ного плавания у руководства школы во гла-
ве с директором, призером Олимпийских
игр по плаванию Виктором Кузнецовым,
подчас руки не доходили.

Однако с нынешнего учебного года ситу-
ация поменяется — теперь школ, где будут
учить юных синхронисток, в городе станет
три, о чем еще 9 июня горспорткомитет
издал соответствующее распоряжение. К
«Экрану» добавятся еще две спортшколы —
СДЮШОР «Радуга», что на Чкаловском про-
спекте, и СДЮШОР водных видов спорта
(сокращенно «ВоВиС»), расположенная в
районе Светлановской площади.

— Правильное, давно назревшее реше-
ние, — считает олимпийская чемпионка
Пекина Ольга Кужела. — Если мы хотим,
чтобы петербургские синхронистки подни-
мались на пьедестал почета, входили в на-
циональную сборную, то для этого в городе
должна появиться настоящая конкуренция
не только между спортсменами, но и между

РАСКЛАДЫ

Чем больше, тем лучше!
ТЕПЕРЬ СИНХРОННОМУ ПЛАВАНИЮ В ПИТЕРЕ БУДУТ УЧИТЬ

СРАЗУ В НЕСКОЛЬКИХ ШКОЛАХ
1 сентября начинается учебный
год не только в общеобразова-
тельных, но и в спортивных
школах. В этом году городской
комитет по физической культу-
ре и спорту намерен начать мас-
штабную оптимизацию управ-
ления детским и юношеским
спортом, которое не отвечает
задаче подготовки спортсменов
высшего уровня, способных по-
беждать на соревнованиях мас-
штаба Олимпийских игр. Вчера
у председателя горспорткоми-
тета Вячеслава Чазова состоя-
лось совещание, посвященное
этому вопросу. И хотя, как ска-
зал Вячеслав Владимирович, два
месяца дается на внесение пред-
ложений и конкретизацию за-
дач, первые шаги в этом направ-
лении уже делаются.

ТАБЛО

ЧИНОВНИКОВ ГАНДБОЛА
ПОРАДОВАЛ «ЮБИЛЕЙНЫЙ»

Представители Европейской федерации гандбола, ко�
торые проинспектировали питерскую гандбольную инфра�
структуру накануне старта «Университета Лесгафта — Невы»
в Лиге чемпионов, обрадовались увиденному, сообщает
БалтИнфо. Дворец спорта «Юбилейный», где наша команда
проведет домашние игры, не вызвал у гостей никаких наре�
каний.

«Нева» пробилась в Лигу чемпионов, заняв второе место
в чемпионате России�2010. В групповом турнире подопеч�
ные Дмитрия Торгованова сыграют с испанским «Реал Сью�
дадом», хорватским «Загребом», немецким «Фленсбургом�
Хандевиттом», боснийским «Сараевом» и румынской «Кон�

том в СДЮШОР «Экран». Она также видит
положительные моменты в предстоящей
реорганизации: «Сколько бы девочек ни за-
нималось, на соревнования едет от школы
лишь одна команда — 12 человек. Теперь
же город может быть представлен тремя
командами. В Москве, например, синхрон-
ное плавание культивируется в семи шко-
лах, да еще есть и подмосковные — в Элек-
тростали или Чехове, где работает трехкрат-
ная олимпийская чемпионка Ольга Брусни-
кина. Пока же Питер уступает даже Элект-
ростали».

Александра Комарова рассказала и о про-
цедуре реорганизации. Согласно ей 8 тре-
неров, а с ними порядка 80 детей перейдут
в СДЮШОР «Радуга», а 14 тренеров, один
методист и где-то полторы сотни детей  — в
школу «ВоВиС». «Особо хочу отметить, что
дети этого не почувствуют, — подчеркнула
Александра Андреевна. — Они будут тре-
нироваться в тех же бассейнах и у своих тре-
неров, у которых только изменится запись в
трудовой книжке.

Впрочем, цифры пока предварительные.
В пятницу Вячеслав Чазов встречался с тре-
нерами, а вчера с родителями спортсменок
встречался первый заместитель председа-
теля горспорткомитета Николай Раствор-
цев. Было решено, что процесс будет мак-
симально щадящим — в частности, не бу-
дут разобщены уже сложившиеся тренерс-
кие «конвейеры», по которым двигаются
юные спортсмены по мере взросления.

Чиновники заверили тренеров и родите-
лей синхронисток, что ни детям, ни их на-
ставникам быть вышвырнутыми на улицу
не грозит — а ведь это было главным пафо-
сом обсуждения ситуации на ряде сайтов в
Интернете. Однако Вячеславу Чазову при-
шлось признать, что подобные слухи воз-
никли из-за того, что его подчиненные не-
доработали в доведении информации до
тренеров и спортсменов.

В будущем году отделения синхронного
плавания должны появиться еще в двух
спортшколах — СДЮШОР «Дельфин» Адми-
ралтейского района и в стенах новой школы
водных видов спорта «Невская волна», откры-
ваемой в бассейне на ул. Джона Рида, кото-
рый будет сдан в начале 2011 года. Предпо-
лагается, что в ней будет работать олимпий-
ская чемпионка Ольга Кужела вместе с тре-
нером Марией Николаевой, подготовившей
единственных питерских чемпионок.

Кроме синхронного плавания подобная
реорганизация проведена и в фигурном ка-
тании — теперь кроме СДЮШОР на Тупо-
левской улице юных фигуристов будут так-
же готовить в спортшколах Московского,
Василеостровского и Колпинского районов.

Борис ОСЬКИН, фото Льва МЕЛЬНИКОВА

тренерами. А так, если все работают в од-
ной школе, нередко бывает, что иерархия
тренеров отражается на спортивных ре-
зультатах их учеников. Наш вид спорта
ведь достаточно субъективный.

— С начала нынешнего века, после Ани
Мельниковой, чемпионки мира 1998 года,
Саши Шумковой, чемпионки Европы 2003
года, и меня, Петербург никого не дал для сбор-
ной России, — продолжает Ольга. — Уровень

питерского синхронного плавания резко упал.
О чем говорить, если лучшая питерская синх-
ронистка на чемпионате России занимает
место в четвертом десятке. На пьедестал ко-
манды питерские поднимаются только тог-
да, если кто-то из москвичек не приехал. Те
на наших теперь смотрят даже с некой жало-
стью — ну, мол, чем еще «порадуете»?

Александра  Шумкова, ныне Комарова,
работает старшим инструктором-методис-

станцей». Первый матч питерцы сыграют дома в период
с 22 по 26 сентября — с «Сараевом».

ШАХМАТНОМУ КЛУБУ
СПАССКОГО — 20 ЛЕТ

Сегодня исполняется 20 лет со дня основания в Москов�
ском районе (Бассейная ул., 57) Шахматного клуба имени Бо�
риса Спасского. Ныне этот клуб, который открывал сам Борис
Васильевич, 10�й чемпион мира ФИДЕ, — одно из ведущих
детских шахматных объединений в Северной столице. Со дня
основания клуба им руководит мастер ФИДЕ Кирилл Аннен�
ков, который воспитал более 40 кандидатов в мастера, не�
скольких мастеров ФИДЕ, а также гроссмейстера, чемпионку
мира среди девушек Валентину Голубенко и чемпиона Евро�

пы по быстрым шахматам среди юношей международного
мастера Александра Володина. А тренер Ирина Кубанская в
прошлом году вышла в финал Открытого чемпионата города
по блицу на призы «Вечернего Петербурга», который состо�
ялся в декабре в стенах Балтийской медиа�группы (БМГ).

БАСКЕТБОЛИСТЫ ШАГНУЛИ
К ПЛЕЙ�ОФФ

Баскетболисты сборной России на чемпионате мира ста�
ли на один шаг ближе к плей�офф: вчера дружина Дэвида
Блатта одолела Кот�д

,
Ивуар (72:66). Напомним, после того

как россияне уступили хозяевам первенства туркам (56:65),
только победа в этой встрече оставляла нашим «гулливе�
рам» шансы на выход из группы.

Ни кола ни двора — зато красиво!

По материалам информагентств подготовил Фил ПАНОВ


